
I. RENSEIGNEMENTS GÉNÉRAUX

Histoire

Le peuplement du Cameroun remonte aux temps les plus anciens. Aujourd'hui, sa population compte plus de 210 ethnies. Les premiers échanges des habitants se firent avec leurs voisins nord-africains : l'Égypte, le Fezzan, la Lybie et le Tchad.

Ce sont les Portugais qui explorèrent d'abord cette région. Ainsi, en 1472, le navigateur Fernando Po remontait l'estuaire de l'actuel fleuve Wouri qu'il avait pour sa part baptisé Rio dos Camarões (fleuve des crevettes). Par transformations successives, cette appellation a donné naissance au nom que porte actuellement le pays : Cameroun en français et Cameroon en anglais.

En 1884, les Allemands s'établirent à Douala et instaurèrent un protectorat. En 1916, deux puissances se partagent la tutelle du Cameroun : la France et l'Angleterre. Par le Traité de Versailles de juin 1919, la France reçoit comme mandat de la Société des Nations d'administrer le Cameroun oriental alors que les Anglais se voient confier le Cameroun occidental.

Le 1^{er} janvier 1960, le pays devient indépendant. La République fédérale du Cameroun voit le jour le 1^{er} octobre 1961. Onze ans plus tard, le système fédéral disparaît pour donner naissance à la République unie du Cameroun, où il y a prédominance française avec une importante minorité anglaise. Depuis le 25 janvier 1984, le pays porte le nom de République du Cameroun.

Données géographiques

D'une superficie de plus de 475 000 km², le Cameroun fait partie de l'Afrique centrale. Il a pour voisins, à l'ouest le Nigeria, à l'est la République Centrafricaine, au nord la République du Tchad, au sud la République populaire du Congo, le Gabon et la Guinée équatoriale.

Le Cameroun s'ouvre au sud-ouest par une façade étroite sur la côte atlantique au golfe de Guinée (500 km); au nord, le pays a une fenêtre sur le lac Tchad.